

Liebe Mitglieder der Seniorexperten Chemie,

zum Neuen Jahr begrüßen wir Sie ganz herzlich mit einem SEC-Newsletter. Bleiben Sie vor allem gesund und zufrieden!

SEC Allgemein

Anfang Januar 2013 sind wir 241 SEC-Mitglieder, 11 neue seit Erscheinen des letzten Newsletters. Leider verstarb SEC-Mitglied Peter F. Pascoe im Oktober 2012 im Alter von 97 Jahren.

Der Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit entstand Anfang 2010 durch Zusammenführung von Öffentlichkeitsarbeit und Internet. Er hieß offiziell 'Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit&Internet.' Auf Vorschlag von Wolfgang Gerhartz wurde er im September 2012 in "Öffentlichkeitsarbeit" umbenannt.

Zur Zeit diskutieren die Arbeitskreise GDCh-Netzwerk und SEC International über eine Verschmelzung. Darüber wird im nächsten Newsletter zu berichten sein.

Schon seit langem verschicken wir Geburtstagsglückwünsche zu runden Geburtstagen und verbinden das mit Werbung für die Mitgliedschaft bei den SEC (mit Erfolg, s.o.). Seit September 2012 werden zusätzlich zu den 60- und 65-Jährigen auch GDCh-Mitglieder zum 70. Geburtstag angeschrieben.

Die nächste Sitzung der SEC-Arbeitskreise wird voraussichtlich am 8 März 2013 in Berlin stattfinden. Potentielle Aktivisten sind zum "Schnuppern" herzlich eingeladen und mögen sich dafür bei Horst Altenburg anmelden.

Aus eigener Erfahrung möchte ich Ihnen die Webseite chemistryviews empfehlen. Hier erfährt man kostenlos Neuigkeiten aus allen Gebieten der Chemie, die obendrein redaktionell gut aufbereitet sind. Man kann die Nachrichten auch als Newsletter abonnieren, auf Wunsch auch fachspezifisch.

GDCh-Wissenschaftsforum 2013

Das nächste Wissenschaftsforum der GDCh findet vom 1 bis 4 Sep 2013 in Darmstadt statt. Motto der Konferenz ist "Chemie – Element unseres Lebens." Auch die Senior Expert Chemists werden dort einen eigenen Abschnitt mit vier Vorträgen gestalten. Sein Titel lautet: "Darmstadt – die Chemie stimmt." Führende Persönlichkeiten von vier Unternehmen im Darmstädter Umfeld (Caparol, Evonik (Röhm), GSI und Merck) werden die Leistungen dieser Firmen vor allem im historischen Kontext herausstellen, aber auch auf die gegenwärtige Bedeutung und zukünftige Ausrichtung eingehen. Schon allein deswegen lohnt sich die Anmeldung zum Wissenschaftsforum für Seniorchemiker. Näheres finden Sie auf der [WiFo 2013 Webseite](#) der GDCh.

Wir können uns aber auch durchaus vorstellen, dass das eine oder andere Mitglied der SEC eigene wissenschaftliche Arbeiten anhand eines Posters vorstellen möchte. Sie sind hiermit herzlich dazu eingeladen.

SEC Jahrestreffen

Das 5. SEC Jahrestreffen wird vom 6 – 8 Mai 2014 in Braunschweig stattfinden. Hauptorganisator vor Ort ist Hans-Uwe von Grabowski; er wird von Ingeborg Lenze unterstützt. Er und das wissenschaftliche Komitee sind dabei wieder ein sehr attraktives Programm zusammenzustellen. Es wird aus einer ausgewogenen Mischung von allgemein verständlichen und Fachvorträgen bestehen; ein Schwerpunkt werden dabei 3 bis 4 Vorträge aus dem Bereich der Lebensmittelchemie sein. Exkursionen und ein interessantes Beiprogramm werden die Vorträge ergänzen.

Auch in Braunschweig werden wir uns darum bemühen, Mitglieder der Jungchemiker aus der Umgebung in Form einer Posterausstellung einzubinden. Aber auch Sie, die SEC-Mitglieder, sind herzlich dazu eingeladen, Ihre derzeitigen Aktivitäten auf einem Poster zu präsentieren, Hobbies inklusive.

Pro-und-Contra-Kolumne in den Nachrichten

Kontrovers diskutierte Themen der Naturwissenschaft mit politischer Bedeutung werden in den *Nachrichten aus der Chemie* in der Kolumne Pro und Contra aufgegriffen. Diese Kolumne wird von unserem Arbeitskreis-Mitglied Jörn Müller betreut, der im letzten Halbjahr besonders aktiv war: Seit dem Erscheinen des letzten SEC-Newsletters sind nicht weniger als drei Themen auf diese Weise in den "Blauen Blättern" kontrovers präsentiert worden:

- Carbon Dioxide Capture and Storage (CSS), *Nachr. Chem.* **2012**, *60*, [1000](#)
- Chemische Experimentalvorlesung, *Nachr. Chem.* **2012**, *60*, [1092](#)
- CHE-Ranking, *Nachr. Chem.* **2013**, *61*, 24

Auch hier ist Ihre Mithilfe gefragt: Wenn Sie Vorschläge für weitere solche Themen haben, freuen wir uns, sie zu erfahren.

Kolumnen für Tageszeitungen

Im Magazin der Mittelbayerischen Zeitung ist am 14.01.2013 unser Artikel zum Thema Citronensäure erschienen (siehe die SEC-Internet-Seite '[Kolumnen](#)').

Chemie im Kindergarten

In der Sitzung des Arbeitskreises Schule-Bildung-Beruf am 6 Dez 2012 führte Herr Dr. Delle lebhaft vor, wie er in Kindertagesstätten experimentiert und Kinder für naturwissenschaftliche Fragen begeistert. Delle ist einer der Initiatoren des "Arbeitskreises Kita-Forscher" – Pensionäre, die zusammen mit Erziehern der Bad Homburger Kindertagesstätten die naturwissenschaftliche Frühbildung fördern. Dr. Delle erhielt 2010 den von Evonik gestifteten Heinrich-Roessler-Preis der GDCh-Fachgruppe Chemieunterricht.

Aktivität in den GDCh-Ortsverbänden

Auf Vorschlag von Horst Altenburg wurde die Problematik der Vortragseinladungen durch die Ortsverbandsvorsitzenden auf der Klausurtagung der GDCh-Fachgruppen eingehend diskutiert. Auch in der Gruppe der Seniorchemiker in Münster war Horst Altenburg im zweiten Halbjahr 2012 aktiv: Gerhard Heywang führte in Münster spannende Versuche aus der Chemie und Physik vor, und der professionelle Pyrotechniker Hans Hübner zündete zum neuen Jahr 2013 an der FH Steinfurt ein brillantes Bühnenfeuerwerk.

für den SEC-Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit
bin ich mit freundlichen Grüßen
Ihr Wolfgang Gerhartz